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ЯНОС ПОДВЕЛ ИТОГИ
И Т О Г И  И П Е Р С П Е К Т И В Ы

11 июня в Ярославле состоялось годовое общ ее собрание акционеров 
ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» -  

одного из крупнейших нефтеперерабатываю щ их предприятий России. 
Вел его вице-президент «Славнефти», 

член совета директоров акционерного общ ества Алексей Печенкин

ОГЛЯДЫВАЯСЬ 
НА РЕЗУЛЬТАТЫ

КО Л О Н К А  РЕД АКТО РА
Несмотря

на «громкие» события, 
окружившие компанию 

всевозможными слухами, 
в «Славнефти» 

все идет по плану

ятие остается под управлением 
головной компании, а должность 
главного исполнительного дире
ктора по-прежнему будет зан и 
мать Виктор Зоткин.

Но все же главной задачей 
С обрания акционеров осталось 
подведение итогов работы пред
приятия за 2001 год. С докладом 
об итогах производствен но-хо
зяйственной и ф инансовой  д ея 
тельности акционерного  общ е
ства в 2001 году выступил Виктор 
Зоткин. Вниманию  акционеров 
также было представлено заклю 
чение по отчету о работе ревизи
онной комиссии за 2001 год, а 
также заклю чение о достоверно
сти бухгалтерской  отчетности  
ОАО «С лавнеф ть-Я рославнеф те
оргсинтез» за 2001 год. Также ак 
ционеры утвердили годовой от
чет общ ества и годовую бухгал
терскую отчетность. Аудитором 
по проверке отчетности за 2002 
год утверж дено ООО «Ф ирма 
«Подати».

Участники собрания ак ц и о
неров утвердили также распреде
ление прибыли Я Н О Са по ре
зультатам 2001 года. Полученную 
в минувш ем году чистую п ри 
быль в размере 285 миллионов 
рублей реш ено распределить сле
дую щ им образом: резервны й 
ф онд — 14 м иллионов рублей;

фонд накопления — 268 м иллио
нов рублей; на выплату дивиден
дов по привилегированны м ак 
циям за 2001 год в размере ф ак
тически выплаченных промежу
точных дивидендов по итогам ра
боты общества за первый квартал 
2001 года — 1 процент ном иналь
ной стоимости акций, в общей 
сумме 3 миллиона рублей.

И нвестиционная программа

ЯНОСа на 2002 
год составит 3,2 
млрд рублей, 
что почти в два 
раза выше п о 
казателя за 2001 
год. Об этом за
явил ж урнали
стам главный 
и с п о л н и т е л ь 
ный директор 
п р е д п р и я т и я  
Виктор Зоткин. 
Он отметил, что 
основные сред
ства будут н а
правлены на ре
конструкцию  и 
техническое пе
р е в о о р у ж е н и е  
завода. В 2001 
году освоение 
к а п и т а л ь н ы х  
влож ений на 
ЯН О Се соста
вило 1 млрд 543 
млн 466,9 ты ся
чи рублей.

Также акци 
онеры  ОАО 
« С л а в н е ф т ь -  
Я р о сл авн еф те- 
оргсинтез» ут
вердили следу
ющие докумен
ты: Устав О б
щества в новой 
редакции и П о
ложения «О С о
вете директоров 
Общества», «Об 
общ ем С обра
нии ак ц и о н е

ров Общества», «О Ревизионной 
комиссии Общества» и «О П рав
лении Общества».

По итогам Собрания состоя
лась пресс-конференция. «Собра
ние прошло без каких-либо не
ожиданностей, — заявил Алексей 
П еченкин, — все вопросы были 
реш ены  практически  100-про- 
центным большинством голосов».

Ульяна ПОДКОПАЕВА

С о б р а н и е  
дли лось около 
трех часов.
Круг вопросов, 
рассм отрен н ы х 
а к ц и о н е р а м и ,  
не ограничился 
отчетами о ре
зультатах рабо
ты предприятия 
в 2001 году. О д
ним из итогов 
С обрания стало 
избрание н ово
го С овета ди ре
кторов Я Н О С а, 
которы й в р е 
зультате сок ра
тился с оди н на
дцати  до семи 
человек. Четве
ро членов обн о
вленного С ове
та директоров — 
п р е д с т а в и т е л и  
«С лавнеф ти» и 
Я Н О С а, а трое 
— Т ю м енской  
неф тяной  к о м 
п ани и . По р е 
зультатам голо
сования члена
ми совета ди ре
кторов были 
избраны : Вла
дим ир Б абай - 
цев — н ачал ь
ник отдела Д е
партамента п е
реработки н еф 
ти ОАО «ТНК»,
Н иколай  Д ю - 
ри к  — виц е- 
п резиден т АО «Н ГК  «С лав
нефть», Виктор Зоткин — глав
ный исполнительны й директор 
ОАО «С лавнеф ть-Я рославнеф те
оргсинтез», Олег Кондратьев — 
директор департамента планиро
вания, оптим изации и контрол
линга ОАО «ТНК», Н иколай М и
хайлов — директор контрольно
ревизионного департамента ОАО 
«ТН К », Д м итрий П еревалов — 
вице-президент АО «НГК «С лав
нефть», Алексей П еченкин — ви
це-президент АО «НГК «С лав
нефть». П редседателем  совета 
директоров (вместо М ихаила Гу
ц ериева) стал ви ц е-п рези ден т 
«Славнефти» Н иколай Дю рик.

Кроме того, реш ением С обра
ния были прекращ ены передан
ные ранее компании полномочия 
коллегиального исполнительного 
органа. Вновь избранному Совету 
директоров поручено создать 
П равление открытого акционер
ного общества.

На повестку дня были также 
вынесены вопросы о прекращ е
нии полном очий «Славнефти» 
как единоличного исполнитель
ного органа предприятия и и з
брании генерального директора 
Я Н О С а. Реш ение акционеров 
было отрицательным: предпри

Лето -  традиционная пора акцио
нерных собраний: дочерние общества и 
головная компания подводят итоги и 
рассматривают перспективы. 11 июня 
череду собраний акционеров открыл 
ЯНОС, вслед за ним — «Обьнефтегаз
геология», «Мегеоннефтегазгеология», 
«Мегионнефтегаз», «Ярославнефте- 
продукт», «Костроманефтепродукт»... 
29 июня состоится годовое собрание 
акционеров АО «НГК «Славнефть», 
посвященное тем результатам, которых 
достигла компания за последний год.

А результаты впечатляют. За пос
ледние два года компании удалось уп
рочить свое положение среди крупней
ших российских нефтяных холдингов.

В состав «Славнефти» вошли но
вые предприятия, в частности, добы
вающие и геологоразведочные мощ
ности ОАО «Сузун», ОАО «Пайяха», 
ЗАО «Обьнефтегеология», ОАО «Улья- 
новскнефть» и других предприятий 
отрасли. Осваиваются новые месторо
ждения Западной Сибири, и на сегод
няшний день результаты не разочаро
вывают: по итогам 2001 года объем до
бычи в целом по компании составил 
14 927,5 тысячи тонн нефти и 1 389,9 
млн кубометров газа; объем эксплуа
тационного бурения составил 757 ты
сяч метров. К 2005 году компания пла
нирует добывать 20 млн тонн нефти.

Одновременно с этим «Слав
нефть» расставляет приоритеты: ана
лизируя перспективность каждого из 
выбранных направлений, компания 
оставляет некоторые из них на втором 
плане. Так произошло, например, с 
деятельностью компании на бензино
вом рынке Украине: он не оправдал 
изначальных ожиданий, и в компании 
было принято решение о сворачива
нии программы франчайзинга, вклю
чавшей около 300 АЗС. Эксперты 
«Славнефти» посчитали, что гораздо 
разумнее переключиться на другие, 
более эффективные проекты.

Еще одним весомым результатом 
прошедшего года можно назвать раз
мещение двух выпусков облигацион
ного займа АО «НГК «Славнефть» на 
фондовом рынке. Облигации компа
нии входят в число наиболее ликвид
ных ценных бумаг.

И если в прошлом году результа
ты, достигнутые в рекордно короткие 
сроки, удивляли, то сегодня динамич
ное развитие холдинга, расширение 
географии расположения предпри
ятий, наращивание производствен
ных мощностей для компании — нор
ма. Поддержать статус одной из наи
более перспективных компаний Рос
сии для менеджерской команды 
«Славнефти» — дело чести.

Тем более значимым становится 
расширение компании и увеличение 
производственных показателей в свете 
намеченной на осень приватизации 20- 
процентного пакета государственных 
акций «Славнефти». Растут показатели 
компании, как следствие, увеличивает
ся капитализация, а значит и цена вы
ставляемого на продажу пакета возрас
тает. В первую очередь, это выгодно го
сударству -  продажу госакций «Слав
нефти» называют одной из бюджетооб
разующих сделок года. ■
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РЕЙД НА СЕВЕРО-ЗАПАДЕ: РЕЗУЛЬТАТЫ НАЛИЦО
К О Н К У Р С  А З С

Продолжается конкурс на лучшую АЗС, объявленный в январе по инициативе Департамента развития придорожного сервиса
и нашей газеты. В марте состоялся первый рейд рабочей группы конкурсной комиссии 

по автозаправочным станциям компании в Москве и области
Очередной рейд был прове

ден в мае. На этот раз, как и 
предполагалось, конкурсная ко 
миссия посетила С еверо-Запад
ный регион , в частности  АЗС 
«Славнефти» в Вологде и Ч ере
повце. Хочется отметить запра
вочны е стан ци и  вологодской  
фирмы «КС»: за время, прош ед
шее после объявления конкурса, 
значительно улучш ился внеш ний 
вид А ЗС, увеличился ассорти 
м ент автокосм ети ки  и масел: 
здесь представлена продукция 
ведущих мировых и отечествен
ных производителей, в том чис
ле, разумеется, и «Славнефти», 
практически  на всех заправках 
открыты  магазины  по продаже 
продуктов питания. На АЗС про
водятся лотереи с розыгрыш ем 
различных призов.

В ближайш ем будущем на за
правках планируется откры тие 
автомоек и летних кафе. По мне
нию  руководителей  фирмы  
«КС», вы полнение требований  
конкурса не только способствует 
увеличению  объема продаж неф 
тепродуктов, но и укрепляет до
верие клиен тов к их ф ирм е и 
подним ает имидж  ком пании  
«Славнефть».

В рамках рейда работниками 
Д епартам ента развити я придо
рож ного сервиса был проведен 
сем инар  для представителей 
фирм — владельцев АЗС Северо- 
Западного  регион а (кром е 
С анкт-П етербурга  и области),
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работающих по договорам ком 
м ерческой субкон цесси и  — 
ф ранчайзин га — с АО «НГК 
«Славнефть». С еминар был по
свящ ен методам поддержания и 
увеличения коммерческого инте
реса к продукции «Славнефти».

С момента объявления к о н 
курса качество сервиса и обору
дован ия  многих заправочны х 
станций, работаю щих со «Слав
нефтью» по договору коммерче
ской субконцессии , заметно воз
росло. В качестве примера мож 
но привести АЗС, располож ен
ную в городе Дмитрове М осков
ской области. Здесь был прове
ден ряд м ероприятий, предусмо
тренны х условиям и конкурса: 
переоформление АЗС в соответ
ствии с ф ирм енны м стилем АО 
«Н ГК «С лавнеф ть», благоуст
ройство терри тори и , откры тие 
магазина и кафе, пункта обмена 
валюты, парикмахерской, прове
дение лотереи  с розы гры ш ем 
ценных призов, в том числе и ав 
томобиля. Во многом благодаря 
этому в течение месяца реализа
ция нефтепродуктов на АЗС воз
росла в 4 раза.

В ближайш ее время конкурс
ная ком иссия планирует п осе
тить С анкт-П етербург и Л ени н 
градскую область. Итоги рейда, 
как всегда, будут опубликованы в 
нашей газете. Н апоминаем, что 
вопросы и пожелания вы можете 
присылать на электронны й адрес 
gazeta@slavneft.ru ■
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ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ
ЯРОСЛАВЛЬ
ф 7 июня 2002 года состоялось 

годовое общее Собрание акционеров 
ОАО «Славнефть-ЯНПЗ им. 
Д.И. Менделеева». Центральными 
пунктами повестки дня стали подве
дение итогов работы предприятия в 
2001 году и избрание Совета директо
ров.

Участники Собрания утвердили 
годовой отчет, бухгалтерский баланс, 
отчет о прибылях и убытках Общест
ва за 2001 год с учетом заключений 
ревизионной комиссии и независи
мого аудитора.

На Собрании принято решение 
выплатить по итогам 2001 года диви
денды в размере 629212 рублей 
(1 рубль 13 копеек на каждую приви
легированную акцию номинальной 
стоимостью 20 копеек). Дивиденды 
по обыкновенным акциям решено не 
выплачивать.

На Собрании избран новый Со
вет директоров в количестве 7 чело
век, большинство из них представля
ют интересы АО «НГК «Славнефть». 
В состав Совета директоров вошли:

Владимир Бабайцев — начальник 
отдела модернизации и капитального 
строительства Департамента перера
ботки нефти ОАО «ТНК», Николай 
Дюрик -  вице-президент АО «НГК 
«Славнефть», Леван Кадагидзе -  за
меститель начальника Департамента 
коммерческой деятельности АО 
«НГК «Славнефть», Виктор Колонии 
— заместитель начальника Департа
мента корпоративных отношений и 
управления имуществом АО «НГК 
«Славнефть», Олег Кондратьев — ди
ректор Департамента планирования, 
оптимизации и контролинга ОАО 
«ТНК, Сергей Котов -  начальник 
Департамента нефтепереработки и 
нефтехимии АО «НГК «Славнефть», 
Михаил Чуркин — главный исполни
тельный директор ОАО «Славнефть- 
ЯНПЗ им. Д.И. Менделеева». Пред
седателем Совета директоров Обще
ства избран Николай Дюрик.

Акционеры ОАО «Славнефть-

ЯНПЗ им. Д.И. Менделеева» также 
утвердили Устав Общества в новой 
редакции, Положение «О порядке ве
дения общего Собрания акционеров 
Общества», «О Совете директоров 
Общества» в новой редакции, «О Ре
визионной комиссии Общества» в 
новой редакции и Положение «О 
Правлении Общества», а также пре
кратили переданные ранее АО «НГК 
«Славнефть» полномочия коллеги
ального исполнительного органа и 
поручили Обществу в месячный срок 
создать Правление.

НИЖНЕВАРТОВСК
ф За пять месяцев 2002 года ком

пания «Славнефть-Нижневартовск» 
силами двух нефтепромыслов добыла 
136045 тонн и реализовала 133478 
тонн нефти.

Большая часть принадлежит са
мому крупному, Аригольскому мес
торождению (НП№1) — 123975 тонн. 
Свою лепту в этот показатель внесло 
молодое Узунское месторождение — 
5317 тонн. После перевода четырех 
действующих скважин на гидро
струйный способ добычи нефти су
точный объем добычи увеличился с 
45 до 140 кубометров нефти. Но спе
циалисты решили не перегружать 
скважины, выбрав для них наиболее 
оптимальный режим добычи — 85-90 
кубометров нефти в сутки.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф 19 июня прошло годовое об

щее Собрание акционеров ОАО 
«Славнефть — Ярославнефтепро- 
дукт». Центральными пунктами по
вестки дня стали подведение итогов 
работы в 2001 году и избрание Сове
та директоров предприятия. Участ
ники Собрания утвердили годовой 
отчет, бухгалтерский баланс, отчет о 
прибылях и убытках Общества за 
2001 год с учетом заключений реви
зионной комиссии и независимого 
аудитора. Из полученной в минув
шем году чистой прибыли в размере 
152978 тысяч рублей на выплату ди
видендов решено направить 22993

тысячи рублей (из расчета 0,059 руб
ля на каждую обыкновенную и при
вилегированную акцию номиналь
ной стоимостью 0,1 копейки). На 
собрании избран новый Совет дире
кторов предприятия в количестве 7 
человек. В состав Совета директо
ров Общества вошли: Юрий Суха
нов — президент АО «НГК «Слав
нефть», Алексей Печенкин — вице- 
президент АО «НГК «Славнефть», 
Анатолий Сергеев — генеральный 
директор ОАО «Славнефть-Яро- 
славнефтепродукт», Михаил Поля
ков — начальник юридического Де
партамента АО «НГК «Славнефть», 
Дмитрий Романов — начальник Де
партамента корпоративных отноше
ний и управления имуществом АО 
«НГК «Славнефть», Александр Пет
ренко — начальник Департамента 
нефтепродуктообеспечения АО 
«НГК «Славнефть», Олег Кондрать
ев — директор Департамента плани
рования, оптимизации и контро
линга ОАО «ТНК». Председателем 
Совета директоров был избран 
Юрий Суханов. Акционеры ОАО 
«Славнефть-Ярославнефтепродукт» 
также утвердили Устав Общества в 
новой редакции, Положение «О Со
вете директоров Общества» в новой 
редакции, «О Ревизионной комис
сии Общества» и Положение «О 
Правлении Общества».

ЯРОСЛАВЛЬ
ф Завод им. Д.И. Менделеева 

расширяет производство: к заверша
ющему этапу подходит строительство 
нового цеха по фасовке и упаковке 
масел. Сейчас в здании идет установ
ка радиаторов, в ближайшее время 
начнется ввоз необходимого оборудо
вания. Компания «Славнефть» нача
ла строительство этого цеха еще в 
прошлом году. Именно тогда руко
водство предприятия заявило о нача
ле реструктуризации и оптимизации 
производства. Основной целью про
екта было названо сокращение вы
бросов в атмосферу химических ве
ществ, которые возникают при транс

портировке масел. На сегодняшний 
день завод им. Д.И. Менделеева явля
ется единственным в России пред
приятием, производящим медицин
ские масла. Возможность фасовки и 
упаковки продукта на своей террито
рии позволит предприятию не только 
улучшить экологическую ситуацию в 
регионе, но и увеличить количество 
производимого товара.

КОСТРОМА
ф Состоялось годовое общее 

Собрание акционеров ОАО «Слав
нефть -  Костроманефтепродукт». 
На Собрании был избран новый Со
вет директоров в количестве семи 
человек: Владимир Войтковский -  
заместитель начальника Департа
мента нефтепродуктообеспечения 
АО «НГК «Славнефть», Виктор Ко
лонии — заместитель начальника Де
партамента корпоративных отноше
ний и управления имуществом АО 
«НГК «Славнефть», Павел Лундин — 
главный инженер ОАО «Славнефть- 
Яровланефтепродукт», Евгения 
Мальгина -  заместитель генераль
ного директора ОАО «Славнефть- 
Ярославнефтепродукт», Александр 
Петренко — начальник Департамен
та нефтепродуктообеспечения АО 
«НГК «Славнефть», Анатолий Сер
геев — генеральный директор ОАО 
«Славнефть-Ярославнефтепродукт», 
Алексей Ступенко — главный испол
нительный директор ОАО «Слав
н еф ть-К остром ан еф тепродукт» . 
Председателем Совета директоров 
избран Анатолий Сергеев.

Также был утвержден годовой от
чет, бухгалтерский баланс, отчет о 
прибылях и убытках Общества за 
2001 год с учетом заключений реви
зионной комиссии и независимого 
аудитора. Акционеры утвердили Ус
тав Общества в новой редакции, по
ложение «О порядке ведения общего 
Собрания акционеров Общества» и 
«О Совете директоров Общества» в 
новой редакции.

Кроме этого, было принято ре
шение выплатить дивиденды по ито

гам 2001 года в размере 3 млн 634 ты
сячи рублей (41,12 рубля на каждую 
обыкновенную и привилегирован
ную акцию номинальной стоимо
стью 1 рубль).

НИЖНЕВАРТОВСК
ф На Аригольском нефтепро

мысле ООО «Славнефть — Нижне
вартовск» лето встретили в полной 
«боевой» готовности. Путь к этому 
месторождению лежит через реку 
Вах. Чтобы не стать «пленниками» 
большой воды, на месторождение 
еще по зимнику постарались завезти 
основное нефтепромысловое обору
дование: насосы, трубы, штанги, ди
зельное топливо, бензин.

К тому времени, когда «загово
рил» Вах, нефтяники успели выпол
нить ремонт подъездных путей к пе
реправе. С середины мая запущена 
паромная переправа. С мая до глубо
кой осени речной транспорт ждет 
большая работа. Кстати, в течение 
зимы компания завершила строи
тельство дороги протяженностью 
шесть километров от поселка Ва- 
ховск до речной переправы. Это не 
только максимально сократит рас
стояние до Аригольского месторож
дения, но и значительно облегчит по
ставку различного нефтяного обору
дования, которое раньше с весны до 
осени переправляли по воде.

МЕГИОН
ф В ходе рабочей поездки на ме

сторождения генеральный директор 
«Мегионнефтегаза» Владимир Игнат- 
ко посетил Покамасовское месторож
дение. Куст № 5 этого месторождения 
дает примерно 150 тонн нефти в су
тки. Из таких показателей и складыва
ется плановая добыча НГП-7. За май 
промысловики выполнили задание, 
добыв 67 тысяч тонн нефти. В июне 
им предстоит добыть еще 64,7 тонны 
черного золота. Как отметил ведущий 
инженер промысла Ильгизар Ахмет- 
гареев, сегодня есть все основания 
считать, что плановое задание июня 
будет выполнено. За 15 лет освоения 
месторождения нефтяники уже пере
шагнули 9-миллионный рубеж добы
чи. И это несмотря на то, что в свое 
время было немало скептических про
гнозов о неперспективности нефтя
ных залежей Левобережья. ■
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К ПАВОДКУ 
ГОТОВЫ

РАБО ЧИ Е БУДНИ

В конце мая 
на месторождениях 
«Мегионнефтегаза» 

работали 
экологические 

комиссии 
Нижневартовского 

и
Сургутского районов.

Цель
инспектирования -  

проверка выполнения 
цехами

и предприятиями 
«Мегионнефтегаза» 

мероприятий 
по подготовке 
к паводковому 

периоду

Б о л ь ш и н с т в о  лицензион
ных участков «Славнефть-Ме
гионнефтегаза» находятся в 
пойменных, затопляемых вес
ной зонах. Поэтому ежегодно в 
преддверии весенних паводков 
нефтяниками проводится целый 
комплекс профилактических 
природоохранных мероприятий. 
В них, в частности, входят такие 
работы, как выполнение обва- 
ловки кустов в особых условиях, 
очистка и приведение в соответ
ствие с природоохранными тре
бованиями устья скважин, и 
уборка территорий.

То, что все мероприятия вы
полнены в полном объеме и с хо
рошим качеством, подтвержда
ют итоги инспектирования. По 
словам начальника отдела охра
ны окружающей среды Валерия 
Плешкунова, районная экологи
ческая комиссия, в состав кото
рой вошли представители управ
ления охраны окружающей сре
ды Ханты-Мансийского авто
номного округа, отдела эколо
гии администрации района, 
Нижневартовского районного 
комитета земельных ресурсов, 
совершив 21 мая облет на верто
лете правобережных месторож
дений, была полностью удовле
творена их экологическим со
стоянием.

Также 24 мая успешно завер
шилась инспекция левобереж
ных месторождений, проводи
вшаяся экологической комисси
ей Сургутского района. Впро
чем, это неудивительно.

«Сургутяне уже привыкли к 
тому, что все направления про
изводственной деятельности ак
ционерного общества ведутся со 
строгим соблюдением экологи
ческих требований, начиная от 
бурения и заканчивая разработ
кой», — заметил Валерий Плеш- 
кунов.

Высокую оценку «Мегион- 
нефтегазу» дал государственный 
инспектор Управления по охра
не окружающей среды ХМАО 
Дмитрий Харитонов: «При обле
те участков правобережных мес
торождений, находящихся в зо
не затопления, мы не заметили 
радужной пленки на водной по
верхности. В целом по итогам 
проверки общее состояние тер
риторий, принадлежащих «Ме- 
гионнефтегазу», признано ко
миссией удовлетворительным. 
Стоит отметить, что работа по 
охране окружающей среды нала
жена на этом предприятии на 
должном уровне».

Татьяна ХАБИБУЛИНА

НАСОСЫ МЕГИОНСКОИ СБОРКИ -  САМЫЕ НАДЕЖНЫЕ
Т Е Х Н О Л О Г И И

Заниматься модернизацией конструкции насосов ЦНС 180-1422(1900), 
применяемых в системе поддержания пластового давления (ППД), 

специалисты акционерного общества «Славнефть-Мегионнефтегаз» начали еще в 1997 году. 
Именно тогда впервые была подготовлена техническая документация 

и собран первый модернизированный насос.
Сегодня усовершенствованные ЦНС успешно применяются на всех месторождениях «Мегионнефтегаза»

уплотнение. Для 
снижения уровня 
вибрации была 
применена эла
стичная муфта.

После ус
пешного прове
дения производ
ственных испы
таний была раз
работана про
грамма модерни
зации насосов 
ППД. На сегод
няшний день на 
н еф т егазо п р о - 
мыслах «Меги
о н н е ф т е г а з а »  
эксплуатирую т
ся 37 подобных 
насосов.

У соверш ен
ствовав насосы 
ЦНС 180-1422,

Насосы ЦНС 180-1422 и ЦНС 
180-1900, созданные украинскими 
машиностроителями для энергетиче
ской промышленности, а впоследст
вии приспособленные для поддержа
ния пластового давления в нефтедо
быче, доставляли много хлопот как 
обслуживающему персоналу, так и ре
монтной службе ЦБПО. По несколь
ку раз в смену приходилось машини
стам кустовой насосной станции ме
нять сальники, а слесарям сервисных 
бригад в аварийном порядке прово
дить текущие ремонты из-за повы
шенного износа деталей уплотни
тельных узлов, подшипников сколь- 
жегщя и других деталей насоса.

В 1997 году группа специалистов- 
единомышленников «Мегионнефте
газа», проанализировав работу ЦНС 
и изучив технические достижения в 
этой области родственных по профи
лю специализации предприятий, ре
шили собственными силами усовер
шенствовать его конструкцию.

Первым шагом этой работы стала 
попытка замены отечественной саль
никовой набивки АГ на импортную, 
фирмы «Каггега». Результат не заста
вил себя долго ждать. Машинисты 
стали требовать только такую набив
ку, так как благодаря ей насосы стали 
работать без замены сальников на 
протяжении всего периода — от одно
го текущего ремонта до другого, — в 
целом, 1800 часов.

Окрыленные первым удачным 
опытом рационализаторы решили

провести более 
глубокую модер
низацию насос
ного агрегата мо
дификации ЦНС 
180-1422. Главный 
инженер объеди
нения Сергей По- 
рецкий, являясь 
сторонником вне
дрения всего но
вого, приносяще
го экономический 
эффект, поддер
жал их идею. Так 
появился первый 
модернизирован
ный насос, кото
рый был установ
лен на КНС-3 Ва- 
тинского место
рождения.

О т л и ч а л с я  
этот насос от за
водской сборки тем, что опора рото
ра с напорной стороны была перене
сена на 450 мм из кронштейна в вы
кидную крышку, вытеснив из конст
рукции концевое сальниковое уплот
нение. При этом вместо обычного 
бабитового подшипника скольжения 
был установлен подшипник, изгото
вленный из капролона, обладающий 
более высоким коэффициентом 
скольжения. Выход вала из корпуса 
насоса закрыли глухой крышкой, а с 
приемной стороны выход вала загер
метизировали, установив торцевое

механики столкнулись с другой 
проблемой. Как выяснилось, на 
практике, разработанное измене
ние конструкции оказалось совер
шенно неприменимым для насосов 
ЦНС 180-1900 из-за значительно 
большей длины вала, а соответст
венно, из-за сложности выставки 
ротора насоса.

Но мысль улучшить все насосы 
ППД не покидала специалистов, и 
выход был найден. Как нельзя кстати 
оказался опыт работы в этом направ
лении нефтеюганских умельцев,

применяющих опорно-уплотнитель
ные узлы с подшипниками скольже
ния из силицилового графита. Взяв 
его на вооружение и разработав це
лый ряд собственных технических 
задумок, механики создали, можно 
сказать, совершенно новую модифи
кацию насоса ЦНС 180-1900.

Благодаря проведенным преоб
разованиям ЦНС был получен це
лый ряд преимуществ. Конструк
ция насоса стала гораздо проще и 
надежнее в эксплуатации, значи
тельно сократился объем, трудоза
траты и расход материалов на про
ведение текущего и капитального 
ремонтов.

Пожалуй, самую лестную оценку 
проделанной работы получили раци
онализаторы из уст машинистов 
КНС-8 Ватинского месторождения, 
где эксплуатируется новый ЦНС 
180-1900: «Мы не боимся оставлять 
этот насос на длительное время без 
внимания».

Сегодня один модернизирован
ный ЦНС запущен в эксплуатацию 
на КНС-3 Мегионского месторожде
ния, еще три подготовлены для стро
ящегося нового блока КНС-1 Севе- 
ро-Покурского месторождения. А 
служба главного механика уже думает 
над новым проектом -  усовершенст
вованием насосов ДНС, перекачива
ющих нефть и подтоварную воду.

Сергей СИНЕВ,
заместитель начальника 

Отдела главного механика

САМОЕ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ РЕГИОНА
Э1

Пятого июня наша страна отметила Всемирный день охраны окружающей среды и День эколога
Свой профессиональны й 

праздник специалисты цеха лик
видации последствий аварий и 
утилизации отходов производства 
и отдела охраны окружающей сре
ды ОАО «Славнефть-М егионнеф
тегаз» встретили с отличным на
строением и хорошими результа
тами. Гордиться им действительно 
есть чем. По многочисленным 
оценкам экспертов ОАО «Слав
нефть-М егионнефтегаз» является 
одним из самых благополучных в 
экологическом плане предпри
ятий региона.

Акционерное общество не 
только активно использует в своей 
работе передовые экологически чи
стые технологии, но и проводит 
эффективную политику оздоровле
ния природной среды. Как отметил 
начальник отдела охраны окружаю
щей среды Валерий Плешкунов, за 
последние 4,5 года цехом ЛПАиУ- 
ОП и подрядчиками рекультивиро
вано порядка 276 гектаров нефте
загрязненных земель, образовав
шихся в ранние годы эксплуатации 
месторождений. Практически весь 
объем восстановленных земель 
сдан комитетам земельных и при
родных ресурсов. На сегодняшний 
день в «Мегионнефтегазе» осталось 
только 59 гектаров застарелых неф
тяных пятен. Они расположены в 
труднодоступных местах, тем не 
менее и в нынешнем летнем сезоне 
планируется провести рекультива
цию пятидесяти гектаров.

ОАО «СН-МНГ» — единствен
ное нефтяное предприятие, не 
имеющее брош енных шламовых 
амбаров. Программа по их ликви
дации была завершена еще в 1999 
году. А нынешней зимой экологи 
занимались утилизацией шлама, 
накопленного на месторождениях 
за 30-летний период производст
венной деятельности. Из времен
ных накопителей он перевозился 
на полигон по утилизации отходов

производства, построенный в со
ответствии со всеми природоох
ранными требованиями в начале

2001 года на Аганском месторож
дении. По словам Валерия Плеш
кунова, за зимние месяцы было

собрано и утилизировано 50 про
центов всех шламовых накопле
ний, а в следующую зиму эта рабо
та будет полностью завершена.

Занимаются сегодня экологи 
также и демонтажем старых тру
бопроводов, значительно снижая 
тем самым техногенную нагрузку 
на природу.

«Остается только воздух, — 
сказал Валерий Плешкунов, — но и 
в этом направлении уже есть опре
деленные сдвиги. С вводом газо
турбинных электрических стан
ций, построенных на Н ово-П о- 
курском и Покамасовском место
рождениях, процент утилизации 
газа на Левобережье возрастет с 24 
до 95 процентов».

Татьяна ХАБИБУЛИНА

КУРОРТНЫЙ СЕЗОН ОТКРЫТ: 
ШКОЛЬНИКАМ ПОДАРИЛИ... МОРЕ

с з а б о т о й  о  л ю д я х

Дето -  традиционное время школьных каникул, 
когда перед взрослыми встает непростая задача: позаботиться о том, 

чтобы каникулы стали для ребят настоящим отдыхом
Так уж получается, что далеко 

не всем школьникам удается побы
вать летом на море, а ведь для мно
гих ребят поездка на море — завет
ная мечта, тем более для тех, кто 
живет в Сибири — крае суровых мо
розов и долгой зимы.

В этом году более чем тремстам 
мегионским ребятишкам сказочно 
повезло — их мечта сбылась: в нача
ле июня они отправились отдыхать 
на морское побережье по путевкам 
акционерного общества «Слав
нефть-Мегионнефтегаз». 5 июня 
группа из 155 детей нефтяников

улетела на янтарные пляжи болгар
ского международного молодежно
го центра «Приморско», а на следу
ющий день авиалайнер со 160 
школьниками на борту взял курс на 
Краснодар, где им предстоит отдых 
на черноморском побережье. Оздо
ровительный комплексе «Орбита» 
расположен в 21 км от Туапсе у под
ножия мыса Атрия, на берегу живо
писной бухты в окружении вечнозе
леных кипарисов,елей и сосен.

Как рассказала ведущий специ
алист отдела социального развития 
МНГ Татьяна Кучерук, сопровож

давшая вторую группу до оздорови
тельного комплекса «Орбита», пер
вое впечатление у ребят — отлич
ное, они были просто счастливы 
оказаться в санатории, располо
женном на берегу моря. Всех разме
стили в уютных номерах, в каждом 
из которых есть телефоны, поэтому 
юные отпускники уже успели по
звонить родителям. Не удалось, 
правда, в первые дни познакомить
ся со всем курортным городком 
«Орбиты» -  помешал дождь, но у 
ребят еще все впереди, ведь отдых 
только начинается. ■



ГЕОЛОГ, ПИСАТЕЛЬ, РОМАНТИК
Ю Б И Л Е Й

Для Виктора Николаевича Козлова день 15 июня 2002 года стал особенным. 
В этот день на родном предприятии «Славнефть-Мегионнефтегазгеология» 

его поздравляли с  65-ти летним юбилеем
Разумеется, для настоящего муж

чины это не возраст, тем более, что 
Виктор Николаевич -  человек, полу
чивший особую закалку, геологиче
скую. После нее человек в любой 
жизненной ситуации сумеет сохра
нить бодрость духа и в любом возрас
те способен оставаться неисправи
мым романтиком и оптимистом.

Виктор Николаевич начинал 
свой путь в геологии помощником 
бурильщика в Усть-Балыкской пар
тии глубокого бурения Сургутской 
НРЭ, куда попал по окончании 
Уфимского нефтяного института в 
1961 году. Затем — по нарастающей: 
инженер, старший инженер, глав
ный инженер Вахской экспедиции, 
главный технолог Восточно-Меги- 
онской НРЭ, инженер-технолог Ме- 
гионской экспедиции.

В общем, путь долгий и, как у 
всех геологов, нелегкий: Козлов уча
ствовал в открытии и разведке более 
двадцати месторождений нефти и га
за. На его счету изобретения и более 
60 внедренных рацпредложений (в 
свое время Виктор Николаевич был 
лучшим рационализатором «Главтю- 
меньгеологии»), ряд публикаций в 
научно-технических справочниках и 
несколько почетных наград.

Но кроме этого Виктор Никола
евич Козлов — известный в городе и 
регионе писатель — автор 9 книг, ку
да включена публицистика и поэзия 
(«Троицыно утро», «Теплынь», «Ме- 
гионцы — это мы», «Дорога длиною 
в тридцать лет», «Навстречу притя
жению» и другие), а также лауреат 
нескольких поэтических конкур
сов, с 2000 года — член Союза писа
телей России.

В основе всех написанных Коз
ловым книг (будь то сборники сти

хов, очерки или рассказы) — реаль
ные события, а герои -  реальные лю
ди. Пишет Виктор Николаевич толь
ко о пережитом, прочувствованном — 
большинство его книг посвящено 
геологическим будням.

Виктор Николаевич и сам из тех 
людей, кого называют «золотым 
фондом геологии». И в ОАО «Слав- 
нефть-Мегионнефтегазгеология» к 
своему «золотому фонду» относятся 
бережно. Забота о ветеранах и мо
лодежи — приоритетное направле
ние социальной политики предпри
ятия. Поэтому и о юбилее Виктора 
Козлова не забыли, хотя ветеран уж 
почти двадцать лет как на пенсии: 
15 июня, как раз в день рождения

юбиляра, в Зимнем саду админист
ративного здания ОАО «СН-МНГГ» 
состоялась презентация его новой 
книги «Блуждающий ручей», издан
ной на средства «Мегеоннефтегаз
геологии».

В новую книгу включена повесть 
с одноименным названием — «Блуж
дающий ручей» и рассказы разных 
лет, разделенные на три тематических 
блока — «Прямой поезд Аэрофлота», 
«О братьях наших меньших» и «Не
выдуманные истории».

Стоит отметить, что это уже 
вторая книга Козлова, которая вы
ходит в свет благодаря спонсорской 
помощи «Мегеоннефтегазгеоло
гии»: в 2000 году предприятие про

финансировало издание его стихо
творного сборника «Воспоминания 
о Малышовке».

Нужно ли говорить, что издание 
новой книги в канун юбилея стало 
для автора самым ценным и доро
гим подарком?

«Как настоящий писатель Вы че
стно, без прикрас рассказываете о не
легком труде первопроходцев, и мы 
гордимся, что герои Ваших книг о 
геологах — наши земляки, люди, ко
торые много лет работали вместе с 
Вами плечом к плечу», — это слова из 
памятного адреса, подписанного 
главным исполнительным директо
ром ОАО «СН-МНГГ» Олегом Пуза
новым и врученного юбиляру во вре
мя презентации.

В ответ Виктор Николаевич теп
ло поблагодарил организаторов тор
жественного вечера, сказав, что он 
глубоко тронут оказанным внимани
ем и бесконечно благодарен «Меге
оннефтегазгеологии» за поддержку и 
неравнодушие к его творчеству, за 
участие в его писательской судьбе.

Поздравить юбиляра с днем рож
дения и выходом в свет десятой по 
счету книги пришли друзья-геологи, 
люди, с которыми Виктора Николае
вича связывает многолетняя дружба, 
взаимопонимание, взаимоуважение 
и общие интересы. Многие из гостей 
вечера считают Виктора Николаеви
ча своим наставником и учителем. И 
почти все они — герои его очерков и 
рассказов.

Желая юбиляру крепкого здоро
вья и творческого вдохновения, 
гости с уверенностью говорили о 
том, что впереди у писателя еще 
много искренних, мудрых и талант
ливых произведений.

Нина КУПАЛЬЦЕВА

ЧТОБЫ ТЕЛО И ДУША БЫЛИ МОЛОДЫ
С П О Р Т

Пловцы, волейболисты, теннисисты и футболисты -  работники компании «Славнефть» -
по-прежнему показывают лучшие результаты

и завоевывают первые места не только в городских и районных, но и в общероссийских соревнованиях
ПЛОВЦЫ ВСТРЕТИЛИСЬ 

В КАЛИНИНГРАДЕ
В Калининграде прошли Между

народные соревнования по плаванию 
«Фестиваль спринта» на призы теле
радиокомпании «Балтик плюс». В 
них приняли участие более сотни 
спортсменов из России, Эстонии, 
Латвии, Литвы и Польши.

Этот турнир проводится с целью 
популяризации плавания, пропаган
ды здорового образа жизни, активно
го привлечения к состязаниям быв
ших спортсменов и развития вете
ранского движения. В составе сбор
ной команды Ярославской области в 
нем приняли участие водитель цеха 
№ 21 ОАО «Славнефть — Ярослав
нефтеоргсинтез» Эдуард Берсенев.

Местом проведения соревнований 
стали водные дорожки бассейна спор
тивного комплекса «Юность». Они 
проходили по правилам Международ
ной организации по водным видам 
спорта (F1NA). На старт вышли плов
цы восьми возрастных групп: от 25 -  29 
лет до 60 и старше. Участники соревно
ваний в течение двух дней поочередно 
состязались в плавании батерфляем и 
на спине, брассом и вольным стилем. 
Первенство в личном зачете определя
лось по суммарному результату четы
рех стартов на дистанции 50 метров.

Эдуард Берсенев выступал в пя
той возрастной группе, где состяза
лись участники от 45 до 49 лет. В ито
ге с результатом 2 минуты 16, 8 секун
ды в комбинации 4 по 50 метров он 
занял первое место. Победителю бы
ли вручены диплом турнира, памят
ная золотая медаль и денежный приз.

Молодец, Эдуард, так держать
Евгения ГРИГОРЬЕВА, 

Председатель совета коллектива физкультуры 
ОАО ♦Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез»

ВОЛЕЙБОЛ: «НЕФТЯНИК» -  
В ФИНАЛЕ КУБКА РОССИИ

На площадке спортивного комп
лекса «Атлант» завершились игры 
второго круга предварительного эта
па Кубка России. Как и ожидалось, 
хозяева — волейболисты нашего 
«Нефтяника» стали единоличными 
лидерами в своей зоне.

Не проиграв ни одной встречи, 
ярославцы досрочно вышли в финал 
Кубка России, который пройдет с 6 
по 13 октября в подмосковном Один
цове. Вторую путевку от северо-за
падной зоны завоевала команда «Ок
тан» из Новокуйбышевска.

Ярославцы продемонстрирова
ли уверенную игру и заслуженно 
победили во всех встречах. С «су
хим» счетом 3:0 они одержали побе
ду над «Энергетиком» из Саратова, 
питерской «Балтикой» и казанским 
«Динамо». Команда «Динамо-УВО» 
из Нижнего Новгорода сложила 
оружие при счете 3:1. Только ново
куйбышевский «Октан» смог ока
зать ярославцам достойное сопро
тивление, но и он проиграл — 3:2. 
Стоит отметить, что по накалу 
спортивной борьбы именно эта 
встреча стала настоящим украше
нием турнира в Ярославле.

Пожелаем успеха ярославскому 
«Нефтянику» — команде, которая го
товится к новому сезону под руко
водством ее постоянного наставни
ка, заслуженного тренера России 
Сергея Шляпникова.

Константин ДЕМЬЯНСКИЙ

НОВЫЕ ИМЕНА -  КРАСИВЫЕ ПОБЕДЫ
С 27 мая по 1 июня впервые в 

Мегионе проводился открытый тур
нир по большому теннису в рамках 
Российского теннисного тура с уча

стием спортсменов из Стрежевого, 
Лангепаса, Нижневартовска, Сур
гута, Ноябрьска, Мегиона на призы 
ОАО «Славнефть-М егионнефте
газ». В День защиты детей, 1 июня 
состоялась церемония торжествен
ного закрытия турнира. Награды 
ребятам-победителям вручали ди
ректор по социальному развитию 
предприятия Владимир Барышев 
и начальник СОК «Жемчужина» 
Оксана Игнатко.

Как отметил главный судья со
ревнований Мансур Садыков, тур
нир прошел на очень высоком уров
не, с соблюдением всех правил Рос
сийского теннисного тура, и немалая 
заслуга в этом принадлежит главному 
спонсору соревнований — «Мегион- 
нефтегазу» и организатору — спор
тивно-оздоровительному комплексу 
«Жемчужина».

Да и участники продемонстри
ровали высокие достижения, пока
зав профессиональную, как сказал 
директор турнира Сергей Осепян, 
«удивительную» игру. Особенно по
радовали тренера, конечно же, соб
ственные воспитанники. И на са
мом деле, «Мегионнефтегазу» есть 
чем гордиться: в каждой возрастной 
категории спортсмены СОК «Жем
чужина» — в первых рядах. Как ска
зал Сергей Осепян, «турнир открыл 
новые имена и дал ребятам возмож
ность еще раз испытать собствен
ные силы».

Поздравляем победителей: они 
награждены кубками и грамотами, а 
главное, ребята заработали очки в 
классификации Российского тен
нисного тура, что в дальнейшем даст 
им возможность участвовать в сорев
нованиях более широкого масштаба.

Елена УСМАНОВА

ЛУЧШИЕ ФУТБОЛИСТЫ РАБОТАЮТ 
В СЛУЖБЕ БЕЗОПАСНОСТИ

В начале июня в Мегионе состоялся 
турнир по футболу на кубок ОАО «Слав
нефть-Мегионнефтегаз». Он проходил в 
рамках спартакиады ветеранов, и в нем 
приняло участие 11 команд предпри
ятий, входящих в структуру «Мегион- 
нефтегаза». Несмотря на то, что подоб
ные командные соревнования среди ве
теранов проводились впервые, они вы
звали большой интерес как у участни
ков, так и у болельщиков.

Наиболее сильные результаты пока
зала команда Службы безопасности (ко
мандир В.Н. Хомяков), которая вышла в 
финал вместе с футболистами ЦБПО и 
УТТ-1. Если с первым соперником они 
сыграли вничью, то у команды транс
портников выиграли матч со счетом 5:0. 
Таким образом, среди 11 участников 
«службисты» оказались сильнейшими, 
им и бьи вручен переходящий кубок, ди
плом за первое место и денежная премия.

Тройка нападающих команды СБ — 
В.Ф. Тивольт, И.С. Бойко, С.М. Винто- 
няк — войдут в сборную команду ОАО 
«Славнефть-Мегионнефтегаз» и будут 
защищать честь предприятия на турни
ре по футболу в День нефтяника.

По мнению победителей, подобные 
соревнования среди ветеранов нужно 
сделать традиционными среди всех 
предприятий «Славнефти», работаю
щих в Мегионе. Это даст возможность 
работникам среднего и старшего воз
раста показать себя.

Что касается победы команды 
Службы безопасности, то она не слу
чайна. На счету сотрудников СБ МНГ 
— множество побед в самых различных 
соревнованиях, и с завоеванным пере
ходящим кубком они расставаться 
не собираются.

Татьяна ШИ РОНИ НА

ДВОЙНОЙ УДАР 
ПО

НАРКОДЕЛЬЦАМ
К Р И М И Н А Л

Служба безопасности 
«Мегионнефтегаза» 
давно и успешно 

сотрудничает 
с  отделом 

внутренних дел 
Мегиона.
По словам 

начальника ОВД 
полковника милиции 
Геннадия Кобрусева, 

Служба безопасности 
ОАО «СН-МНГ» 

оказывает
значительную помощь 
отделу внутренних дел, 

выявляя не только 
правонарушения 

на объектах, 
принадлежащих 

«Мегионнефтегазу», 
но и активно участвуя 

в проведении 
совместных мероприятий

Высоко оценивая вклад сот
рудников Службы безопасно
сти, Кобрусев обратился к руко
водству ОАО «СН-МНГ» с хода
тайством о поощрении лучших 
работников. Такая инициатива 
со стороны ОВД не случайна, 
для примера возьмем результаты 
последних двух месяцев. С 17 по 
25 апреля, а также с 18 по 30 мая 
сотрудниками подразделения 
ОБНОН ОВД города были про
ведены мероприятия по выявле
нию граждан, занимающихся 
незаконным оборотом наркоти
ков на территории Мегиона. 
При проведении мероприятий 
были задействованы сотрудники 
мобильного отделения Службы 
безопасности «Мегионнефтега
за» — Егор Лысаков и Василий 
Пузанов. В результате операции 
изъяты из незаконного оборота 
250 граммов наркотических 
средств, что относится к особо 
крупным размерам, задержаны 8 
человек, подозреваемых в совер
шении данных преступлений. В 
отношении последних ОВД го
рода возбудил 6 уголовных дел 
по факту сбыта наркотических 
средств и 2 — по фактам неза
конного хранения.

Существенную помощь 
оказывают отделу внутренних 
дел и сотрудники отдела произ
водственных расследований 
(ОПР) Службы безопасности 
ОАО «Славнефть-Мегионнеф
тегаз», в частности, в выявле
нии нарушений и преступлений 
экономической направленно
сти в системе топливно-энерге
тического комплекса. По мате
риалам, представленным в ОВД 
города Мегиона, были возбуж
дены, расследованы и направ
лены в суд уголовные дела по 
фактам хищения горюче-сма
зочных материалов и по мо
шенничеству. Здесь среди луч
ших сотрудников отмечены на
чальник ОПР Виктор Ковален
ко и сотрудники отдела Алек
сандр Иванькович, Александр 
Тишкин и Андрей Акуленко.

Елена УСМАНОВА
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